

**MARCOS 2:13-17****LECCIÓN: LLAMANDO A LOS PECADORES AL ARREPENTIMIENTO –****INTRODUCCIÓN:**

**Capítulo 2:6-12** **2:6** Aparentemente, el cuerpo gobernante en Jerusalén, el Sanedrín, había oído hablar de un profeta en Galilea que estaba llevando a cabo un ministerio inusual. Entonces, el Sanedrín envió una delegación a Cafarnaúm para investigar a Jesús. Los escribas mencionados en este versículo son esa delegación. Algunos de los "escribas" estaban sentados allí, y cuando escucharon a Jesús perdonar los pecados del hombre, inmediatamente entendieron el punto que Jesús estaba declarando, y comenzaron a razonar en sus mentes y corazones. **2:7** *¿Cómo? "¿Por qué blasfema este hombre? ¿Quién puede perdonar pecados sino solo Dios? ¿Está afirmando ser Dios?"* **2:8** Jesús ya había percibido en Su Espíritu lo que estaba sucediendo dentro de sus corazones. Y les hizo una pregunta: *"¿Por qué razonáis estas cosas en vuestros corazones?"* **2:9** Otra pregunta: *"¿Es más fácil decirle a este hombre: "Dios ha perdonado tus pecados", o decirle: "¡Levántate! Recoge tu esterilla y camina"?"* **2:10** Jesús quería que supieran que Él, el Hijo del hombre, tiene poder en la tierra para perdonar pecados. **2:11** Jesús simplemente dijo la palabra "Levántate" al hombre, y el hombre caminó, y él mismo debía ir a su casa. **2:12** El hombre anduvo delante de todos como testimonio vivo del poder de Jesús para perdonar y sanar todo el ser del hombre. Glorificaron a Dios, e incluso proclamaron que nunca antes habían visto algo así.

**LECCIÓN: I. LLAMANDO A UN DISCÍPULO MARCOS 2:13-15**

**2:13** Y salió otra vez por la orilla del mar, y toda la multitud acudía a él, y él les enseñaba. La masa de personas que ahora acudían a Jesús era tan numerosa que ningún edificio o calle era lo suficientemente grande como para albergarlos. Los líderes de la sinagoga, los religiosos, le estaban cerrando la puerta, así que Jesús salió por el mar de Galilea. Vemos la fidelidad de Jesús en la predicación y la enseñanza a pesar de las puertas cerradas. ¡Un corazón cerrado es una puerta cerrada en las personas que rechazan la entrada de la verdad de la Palabra de Dios! Jesús vino a buscar y salvar a los perdidos. No importa cuán perdido, cuán marginado o cuán malo sea un pecador. ¡Jesús vino a salvar a esa persona! El versículo dice: *"Y toda la multitud, que es una gran multitud, se reunió alrededor de él junto al mar"*. ¡Eso es lo que el siervo de Dios debe aprovechar cada oportunidad para enseñar y compartir a Cristo y Su reino!

JESÚS ESTÁ LLAMANDO A LOS MARGINADOS Y AL PECADOR.

**2:14** Y al pasar, vio a Leví hijo de Alfeo, sentado al recibo de los tributos, y le dijo. **Sígueme. Y levantándose, le siguió.** En algún momento Jesús terminó su enseñanza a la multitud, y probablemente estaba cansado, y cuando comenzó a caminar por la orilla del mar, vio un alma dolorida y que necesitaba su atención. Pasó por una cabina de impuestos que se había instalado para



recaudar los impuestos que debían los barcos que llegaban, y se detuvo para testificar a este hombre. Pasaron tres cosas:

1. Jesús vio a Leví, un recaudador de impuestos, sentado en el recibo de la aduana. Está a cargo de la estación u oficina de impuestos. Es el hijo de Alfeo. En el Libro de Mateo, Jesús cambió el nombre de Leví a Mateo, ¡pero en el Libro de Marcos y Lucas se le llama Leví! El nombre de Mateo significa "el don de Jehová". Ahora todos los recaudadores de impuestos eran amargamente odiados y condenados al ostracismo. Eran considerados traidores, parias y pecadores en las mentes de la sociedad judía; haber vendido sus almas a las autoridades romanas; Ladrones; Tramposos; extorsionista; siempre aumentando los honorarios legales para llenar sus propios bolsillos. Entonces, la mayoría de los recaudadores de impuestos eran ricos y tenían una casa enorme; grandes partidos hacia los ricos.
2. Jesús llamó a Leví para que abandonara su profesión y le dijo: "**¡Sígueme!**" Esto nos dice que Leví/Mateo, cuando era joven, estaba consumido por la codicia de la riqueza y las llamadas cosas buenas de la vida. Algo se había vuelto evidente para Levi: el precio que pagaba por la riqueza no valía la pena. Su corazón fue cortado por los ojos penetrantes, las palabras cantadas, el aislamiento y el amargo odio de la gente. ¡Anhelaba el perdón y la reconciliación, tanto con Dios como con su pueblo! Jesús vio el dolor y la herida, y le pidió que abandonara su pecado de codicia y lo siguiera.
3. Leví se levantó y siguió a Jesús inmediatamente.
  - a. Leví/Mateo ya sabía acerca de Jesús, porque Jesús ha estado enseñando en toda Galilea durante más de un año.
  - b. Levi / Matthew renunció a todo. Jesús llamó a una persona que era un gran paria y pecador, ¡y este paria y pecador renunció a todo para seguir a Jesús! Le costó todo: su trabajo y sus enormes ingresos. La mayoría de los otros discípulos podían regresar a sus profesiones si las cosas no funcionaban, pero esto no era así para Leví / Mateo. Cuando entregó su vida a Jesús, literalmente lo comprometió todo. ¡La llamada de Jesús interrumpió toda su vida!

**JESÚS SE ASOCIÓ CON EL MARGINADO Y EL PECADOR.**

**2:15 Y aconteció que estando Jesús sentado a la mesa en su casa, muchos publicanos y pecadores se sentaron también juntamente con Jesús y sus discípulos; porque eran muchos, y le seguían.** Inmediatamente después de la conversión de Mateo, invitó a sus asociados y amigos a una gran fiesta (Lucas 5:29). Sus amigos no eran la gente respetable de la sociedad, sino otros recaudadores de impuestos (publicanos) y pecadores (malhablados, enojados y rebeldes). Pero Leví/Mateo había descubierto algo maravilloso: una paz gloriosa y alegría de corazón y mente. Lo había encontrado en Jesús, y quería desesperadamente que sus amigos descubrieran la misma paz y alegría. Entonces, planeó una fiesta e invitó a todos sus amigos a conocer a Jesús.

- i. Leví / Mateo no olvidó a sus amigos pecadores después de su conversión. Quería que tuvieran la maravillosa experiencia que les cambió la vida con Jesús y que él había llegado a conocer.
- ii. El mandato de Jesús es que vayamos primero a nuestras familias, vecinos y amigos.



Jesús aceptó con gusto la oportunidad de encontrarse con estos parias y pecadores. **1.** No se reunió para perdonar su pecado, sino para apartarlos de su pecado. **2.** Respondieron a que se satisficieran sus necesidades. Sí, Jesús vino a la fiesta y se sentó y comió con publicanos y pecadores junto con sus discípulos. Jesús los encontró donde estaban; en su lío cuando pensaban que estaban robando bien a la gente! Pero cambió para muchos, ¡y siguieron a Jesús!

## II. DEFENDIENDO UN ESTILO DE VIDA **MARCOS 2:16-17**

JESÚS RESPONDIÓ A LA ACTITUD DE LA SOCIEDAD HACIA LOS MARGINADOS Y PECADORES.

**2:16** Y cuando los escribas y los fariseos le vieron comer con publicanos y pecadores, dijeron a sus discípulos. **¿Cómo es que come y bebe con publicanos y pecadores?...** Oh, sí, siempre hay críticos y quejumbrosos, porque temen el cambio. Los escribas y fariseos vieron a Jesús comiendo con los publicanos y pecadores y preguntaron a los discípulos de Jesús cómo o por qué estaba haciendo tal cosa; comiendo y bebiendo con los marginados y pecadores. Cristo no puede ayudar a las personas que no están dispuestas a confesar su necesidad. Los marginados y pecadores necesitaban ayuda, pero los escribas y fariseos: ¡santurriones, autosuficientes y autodependientes, no sentían ni veían la necesidad de ayudarlos!

**2:17** Al oír esto, Jesús les dijo. **Los que están enteros no tienen necesidad del médico. Pero los enfermos: no he venido a llamar a los justos. sino pecadores al arrepentimiento.** Jesús escucha todo, y estaba listo para hacerles saber a estos escribas y fariseos lo que necesitaban saber. Entonces, si sienten que están por encima de todos los demás; que están completos, bueno, no necesitan un médico, pero los que están enfermos, por eso vino Jesús. ¡Él no está llamando a los justos, sino que está llamando a los pecadores al arrepentimiento! **Primero**, los religiosos y respetables de la sociedad temen ser criticados y juzgados por sus compañeros, amigos, vecinos, y que se alejen de ellos debido a su asociación. **En segundo lugar**, temen ser contaminados y descarriados. Piensa en esto:

- cuán incómodos se sienten los marginados y los pecadores (incluso mal vestidos e impuros) en la iglesia y entre los creyentes de hoy.
- cuán incómoda se siente la iglesia cuando el marginado y el pecador están mal vestidos y sucios se cuelan en los servicios. ¡Piense en la enorme vacilación que los pobres tienen que superar solo para entrar al servicio de la iglesia! Se cuelan porque sienten una necesidad, pero con qué frecuencia tienen que sentarse a un lado solos.

Los escribas y fariseos no acudieron a Jesús, sino a sus discípulos. Ahora, Jesús tiene que hablar con aquellos que piensan que están bien.

- ¡Los justos no saben que necesitan arrepentimiento! ¡Los pecadores lo hacen!
- ¡Los justos no escuchan el llamado de Cristo a arrepentirse!
- ¡Cristo declaró que Él es el Gran Médico! ¡Él es el que llama a los hombres al arrepentimiento!

## RESUMEN:

**13** La masa de personas que ahora acudían a Jesús tenía que reunirse junto al mar y él les enseñaba. **14** Y pasando Jesús, vio a Leví, hijo de Alfeo, sentado junto al recibo de la aduana, y le dijo: **Sígueme.** Y levantándose Leví, le siguió. **15** Así que Leví planeó un banquete e invitó <http://www.pitwm.net/pitwm-sunday-school.html>





# PITWM VERSE BY VERSE

5 de enero 5, 2025

a todos sus amigos a encontrarse con Jesús. Respondieron a Jesús, ¡y muchos se dieron la vuelta y lo siguieron! **16** Sin embargo, los escribas y fariseos criticaron a Jesús cuando lo vieron comiendo con los publicanos y pecadores junto con sus discípulos. Le preguntaron a Sus discípulos cómo o por qué está haciendo tal cosa; comiendo y bebiendo con los marginados y pecadores. Cristo no puede ayudar a las personas que no están dispuestas a confesar su necesidad. Los marginados y pecadores necesitaban ayuda, ¡pero los escribas y fariseos no sentían ni veían la necesidad de ayudarlos! **17** Jesús lo oye todo y está dispuesto a hacerles saber a estos escribas y fariseos lo que necesitaban saber. Entonces, si sienten que están por encima de todos los demás; que están completos, bueno, no necesitan un médico, pero los que están enfermos, por eso vino Jesús. ¡Él no está llamando a los justos, sino que está llamando a los pecadores al arrepentimiento! **(2:13-17)**.

## **APLICACIÓN:**

Estar realmente comprometido con Jesús significa darlo todo. Jesús cumplió su mandato, ahora es el momento de que sus seguidores tomen el manto y cumplan con la responsabilidad con nuestros oídos, manos y pies del mensaje a los pecadores y llamándolos al arrepentimiento. ¡Su plan es nuestro plan!